

Gobierno logra en enero recursos mayores a lo previsto (El Financiero 03/03/10)

Gobierno logra en enero recursos mayores a lo previsto (El Financiero 03/03/10) Eduardo Jardón / Marcela Ojeda
Miércoles, 3 de marzo de 2010 Supera en 27 mil 839 mdp los ingresos esperados, informa SHCP. Rentas por petróleo crecen 10.2% anual y por impuestos, 14.9%. Subsidio a gasolinas se dispara 233%; gasto apenas repunta 0.7%. - IVA, puntal del superávit fiscal Durante enero el sector público obtuvo ingresos por arriba de lo estimado en 27 mil 839 millones de pesos, ante el repunte en la recaudación y mayores ingresos provenientes del petróleo. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que en el primer mes de 2010 los ingresos presupuestarios sumaron 269 mil 202 millones de pesos, monto superior a los 241 mil 363 millones programados. Su crecimiento anual fue de 16.1 por ciento, y fueron impulsados por los ingresos petroleros, que aumentaron 10.2 por ciento anual; por los tributarios, que subieron 14.9 por ciento, y por aprovechamientos, que se dispararon 485 por ciento. La SHCP detalló que el crecimiento en los ingresos provenientes del crudo se explica principalmente por un mayor precio de la mezcla mexicana, que fue de 70 dólares el barril, comparado con los 33.3 dólares de enero de 2009. Este repunte compensó la apreciación del tipo de cambio y la caída en la plataforma de producción y exportación. Ante el repunte que registraron los precios del petróleo, el gobierno destinó mayores recursos al subsidio de las gasolinas. Durante enero de este año, los subsidios sumaron seis mil 935 millones de pesos, cantidad 233 por ciento superior a la que se registró en el mismo mes de 2009. De enero de 2009 a igual mes del presente año, las finanzas públicas pasaron de un déficit de 19 mil millones de pesos a un superávit de seis mil 400 millones de pesos. Según el Informe sobre las Finanzas Públicas y la Deuda Pública a enero de 2010, en ese periodo los ingresos tributarios no petroleros totalizaron 150 mil 003.7 millones de pesos, reflejando un crecimiento real anual de 14.9 por ciento. La recaudación del IVA aumentó en 21.9 por ciento a 58 mil 822.8 millones de pesos, reflejando ya los primeros resultados del alza de 15 a 16 por ciento en la tasa impositiva. La recaudación del ISR ascendió a 72 mil 033.8 millones, con un incremento del 16.3 por ciento, mientras que la del IETU fue mayor en tan sólo 3.6 por ciento, al totalizar cuatro mil 118.8 millones de pesos. En el caso de la recaudación por medio del Impuesto a los Depósitos en Efectivo (IDE), Hacienda reportó un monto negativo en 364.7 millones de pesos, luego de que en enero de 2009 sumó tres mil 501.3 millones de pesos. Sin embargo, destacó que en conjunto, la recaudación del ISR, IETU e IDE aumentó 8.2 por ciento respecto a enero del año pasado, totalizando 75 mil 246.1 millones de pesos. Los ingresos petroleros ascendieron a 61 mil 300 millones de pesos con un incremento real anual de 10.2 por ciento. Casi detenido Por su parte, el gasto registró un crecimiento de apenas 0.7 por ciento, dentro del cual el gasto corriente subió 1.6 por ciento y la inversión física lo hizo en 2.8 por ciento. El gasto federalizado creció marginalmente respecto a enero de 2009, en 0.4 por ciento. Las participaciones aumentaron en 3.8 por ciento gracias a la mayor Recaudación Federal Participable (RFP), pero el resto de los recursos dirigidos a los gobiernos estatales y municipales disminuyeron en 1.6 por ciento. Respecto a la deuda interna neta del gobierno federal, Hacienda informó que al cierre de enero su saldo fue de dos billones 452 mil 200 millones de pesos, monto inferior en 19 mil 200 millones de pesos respecto al 31 de diciembre de 2009. Precisó que en enero el saldo de la deuda externa neta del gobierno federal fue mayor en mil 800 millones de pesos a la del cierre de diciembre de 2009, al ascender a 48 mil millones de dólares.